

Am Seminar für Allgemeine Rhetorik der Philosophischen Fakultät der Universität Tübingen ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine

### **W1-Professur für Allgemeine Rhetorik (m/w/d)**

zu besetzen.

Der/die Stelleninhaber/in soll durch eine abgeschlossene Dissertation und einschlägige Veröffentlichungen in international sichtbaren Publikationsorganen eine breitere Kompetenz bei der Analyse rhetorischer Phänomene gezeigt haben und einen Schwerpunkt in mindestens einem der folgenden Forschungsfelder der Rhetorik nachweisen: Rhetorische Analyse, Argumentationstheorie und -analyse, Bildrhetorik, Medienrhetorik, digitale Rhetorik, neuere Ansätze der feminist und/oder gender rhetoric, kontemporäre Rhetoriktheorien. Erwartet wird weiterhin die Bereitschaft und die Fähigkeit, in der Lehre auch rhetorische Themen außerhalb des Forschungsschwerpunktes zu vertreten.

Zu den Aufgaben der Professur gehört die forschungsnahe Lehre im Bereich der Schwerpunkte der Professur in den BA und MA-Studiengängen des Seminars für Allgemeine Rhetorik. Die Lehrverpflichtung beträgt zunächst vier, nach positiver Zwischenevaluation sechs Semesterwochenstunden.

Die Besetzung der Juniorprofessur erfolgt im Beamtenverhältnis auf Zeit, zunächst für vier Jahre. Eine Verlängerung um weitere zwei Jahre ist nach positiver Zwischenevaluation vorgesehen. Die konkreten Kriterien, die der Zwischen- und Endevaluation zugrunde gelegt werden, finden sich neben dem allgemeinen Qualitätssicherungskonzept unter folgendem Link: <https://uni-tuebingen.de/de/12131>.

Die Inhaberin/ der Inhaber der Juniorprofessur soll sich durch selbständige Wahrnehmung der der Universität obliegenden Aufgaben in Forschung und Lehre für die Berufung auf eine Professur an einer Universität oder gleichgestellten Hochschule qualifizieren. Eine erfolgte Habilitation ist ein Ausschlussgrund für eine erfolgreiche Bewerbung.

Voraussetzung für eine Berufung sind ein abgeschlossenes Hochschulstudium und eine herausragende Promotion in der Allgemeinen Rhetorik oder einem vergleichbaren Fach sowie Erfahrungen in der Lehre.

Die Universität Tübingen setzt sich für Chancengleichheit, Diversität und Inklusion ein. Zur Erhöhung des Anteils von Frauen in Forschung und Lehre bitten wir qualifizierte Wissenschaftlerinnen nachdrücklich um ihre Bewerbung. Qualifizierte internationale Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sind ausdrücklich aufgefordert, sich zu bewerben.

Schwerbehinderte Menschen werden bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Bewerbungen mit den üblichen Unterlagen (Lebenslauf und Darstellung des wissenschaftlichen Werdegangs, Scans von Urkunden, Verzeichnis der Publikationen, Nachweis der Lehrerfahrung) sowie der Dissertation und bis zu fünf einschlägigen Aufsätzen reichen Sie bitte über das Berufungsportal der Universität Tübingen unter <https://berufungen.uni-tuebingen.de> bis zum 10.01.2024 ein. Rückfragen können an die Dekanin der Philosophischen Fakultät, Prof. Dr. Angelika Zirker ([bewerbungen@philosophie.uni-tuebingen.de](mailto:bewerbungen@philosophie.uni-tuebingen.de)), gerichtet werden.

The Institute for General Rhetoric at the Faculty of Humanities of the University of Tübingen has an open position for a

### **Assistant professor (W 1) for General Rhetoric**

to be filled as soon as possible.

The holder of the position should have proven broader competence in the analysis of rhetorical phenomena through a finished dissertation and relevant publications in internationally visible publication organs, and should demonstrate expertise in at least one of the following research fields of rhetoric: Rhetorical analysis, argumentation theory and analysis, visual rhetoric, media rhetoric, digital rhetoric, recent approaches to feminist and/or gender rhetoric, contemporary theories of rhetoric. Furthermore, the willingness and ability to cover Rhetoric topics outside the main research area in teaching is expected.

The duties of the professorship include research-oriented teaching in the area of the professorship's focus in the BA and MA programs of the Institute of General Rhetoric. The position has a teaching load of four hours per week prior to interim evaluation and six hours thereafter.

The position is initially limited to four years, with the possibility of extension by a further two years in case of a positive interim evaluation. Detailed information on the criteria underlying the interim and final evaluations may be found in our guidelines for review under the following link: <https://uni-tuebingen.de/en/12131>.

In the course of the contract, the W1 professor is expected to attain the research and teaching achievements that will qualify him or her for an appointment as a tenured professor at any university or equivalent institution (Habilitation). Those who have completed a habilitation will be excluded.

Required qualifications for appointment include a completed university degree and an outstanding doctorate in General Rhetoric or a related subject, as well as teaching experience.

The University of Tübingen is committed to equal opportunity, diversity and inclusion. Female scientists, in particular, are explicitly invited to apply, as are applicants from outside Germany.

Applications from equally qualified candidates with disabilities will be given preference.

General information on professorships, hiring processes, and the German academic system can be found here: <https://uni-tuebingen.de/en/213700>

Please submit applications with the usual documents (curriculum vitae and description of academic career, scans of certificates, list of publications, proof of teaching experience) as well as the dissertation and up to five relevant articles via the appointment portal of the University of Tübingen at <https://berufungen.uni-tuebingen.de> by January 10, 2024. Further inquiries can be directed to the Dean of the Faculty of Humanities, Prof. Dr. Angelika Zirker ([bewerbungen@philosophie.uni-tuebingen.de](mailto:bewerbungen@philosophie.uni-tuebingen.de)).